

## ***Dossier de presse – fiches thématiques***

### **Drogues et réduction des risques**

2 sessions le mercredi 20 mars, 14:45-16:00 et 16:15-17:45

### **Deux exemples de pratiques de villes membres de l’Efus**

>> **Note aux rédactions : n’hésitez pas à nous contacter si vous souhaitez interviewer des représentant.es des villes et organisations mentionnées ci-dessous**

- **La région de Bruxelles-Capitale** (Belgique) soutient l’association à but non lucratif [Transit](#), qui intervient auprès d’adultes souffrant d’addiction (drogues, alcool, médicaments) en proposant une gamme de services, dont une salle de consommation à moindre risque intitulée Gate, la fourniture de matériel stérile, un hébergement supervisé, le travail en prison et un espace réservé aux femmes.  
> *Laurent Maisse, directeur adjoint de Transit, interviendra dans la session thématique sur les drogues et la réduction des risques, mercredi 20 mars, 16:15-17:45*  
> *Plusieurs visites de terrain seront proposées durant la conférence pour découvrir des dispositifs de réduction des risques dans la région Bruxelles Capitale (nombre de places limitées, premier arrivé, premier servi).*
- **La ville de Loos** (France) a participé avec deux autres villes françaises (Lille et Sarcelles) à un large programme pilote destiné à prévenir l’entrée des jeunes dans les trafics. Intitulé LIMIT’s, ce projet d’une durée de trois ans (2020-2023) mené par la [Mission interministérielle de lutte contre les drogues et les conduites addictives](#) (MILDECA) consistait à soutenir toute une série de dispositifs locaux de prévention. Dans le cas de Loos, les projets retenus allaient du soutien à la parentalité aux actions de sensibilisation dans des écoles primaires et secondaires et aux formations de professionnels de la prévention. Le projet LIMIT’s est en cours d’évaluation.

### **Intervenants**

#### **Session 1 – session plénière, mercredi 20 mars, 14:45-16:00**

- [Ahmed Aboutaleb](#), maire de Rotterdam (Pays-Bas), Vice-Président de l’Efus. Plus grand port d’Europe, Rotterdam est de plus en plus utilisé comme plateforme par les



groupes criminels organisés et les trafiquants de drogue. En réponse, la ville a mis en place différents programmes, en particulier pour éviter que les jeunes habitants soient recrutés par les trafiquants.

- [Ine Van Wymersch](#), Commissaire nationale aux drogues (Belgique)
- [Alexis Goosdeel](#), Directeur, [Observatoire européen des drogues et des toxicomanies](#) (European Centre for Drugs and Drug Addiction), l'agence de l'Union européenne qui fournit des données scientifiques et des analyses sur les trafics et la consommation de drogues.

### **Session 2 – session thématique, mercredi 20 mars, 16:15-17:45**

- Marie Jauffret-Roustide, chercheure et sociologue, [INSERM](#) - Institut national de la santé et de la recherche médicale (France)
- [Laurent Maisse](#), Directeur adjoint, [Transit](#) asbl (Belgique)
- [Arianna Rogialli](#), chargée de soutien aux projets et politiques, [Correlation-European Harm Reduction Network \(C-EHRN\)](#), un réseau de la société civile européenne et centre d'expertise sur la consommation de drogues, la réduction des risques et l'inclusion sociale.
- Nadia Zourgui, adjointe à la maire de Strasbourg en charge de la tranquillité publique, police municipale, prévention de la délinquance, médiation, aide aux victimes et gestion de crise (France). Strasbourg est l'une des deux villes françaises, avec Paris, à accueillir une salle de consommation à moindre risque.

### **Le travail et le positionnement de l'Efus**

L'Efus travaille depuis une trentaine d'années sur la [problématique des drogues](#). Il plaide pour que les collectivités territoriales soient impliquées dans la conception des politiques de drogues et pour une approche fondée sur la prévention, la réduction des risques et le respect des droits fondamentaux des usagers.